

**HORAS DE DESPACHO**  
Exposición De los actos de la mañana a las ocho de la noche y de los de la noche a las cuatro de la madrugada.  
Atestación De los actos de la mañana a las ocho de la noche.  
Teléfono n.º 27—Oficinas Conquistadas, 30

# La Almudaina

Viernes 12 de Diciembre  
PRECIOS DE ABONO  
España . . . . . 5  
Estranjero (Unión Postal) . . . 5  
Número suabo . . . . . 5  
Ed. estrajero . . . . . 5

## PALMA

**Por escándalo.**—Comunica la benemérita del puesto de Puigpuent haber denunciado al Juzgado a un individuo por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública rompiendo la puerta de la casa de un vecino.

**Por hurto.**—Comunica la benemérita del puesto de Inca haber detenido a un joven presuntamente autor de haber sustraido cien pesetas al dueño de un carro, quien le había dejado abar en el vehículo al dirigirse desde Muro a Inca.

Dicho individuo con las cien pesetas que le fueron ocupadas ha sido puesto a disposición del Juzgado.

**Riña.**—En las primeras horas de la mañana de ayer se suscitó una riña entre dos individuos en el muelle resultando una de los contendientes con dos heridas en la cabeza, que le fueron curadas en la Casa de Socorro por el Médico Sr. Rotger.  
El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

## Detención de un ladrón

En la madrugada de ayer un individuo llamado José Ferrer, natural de Ibiza, asaltó una casa del caserío de San Español apoderándose de cierta cantidad de dinero y comiéndose la cena que habían dejado los dueños.  
Con el ruido que produjo el ladrón al mover uno de los platos se despertó el dueño quien logró detenerle y arrancarle una cuchilla de grandes dimensiones que esgrima manifestándole entregándolo luego al guardia de dicho caserío quien lo condujo detenido al depósito de Capuchinos.  
Con el atestado correspondiente fué más tarde puesto a disposición del Juzgado.

## En las Reparadoras

**Una bendición**  
Las Religiosas de María Reparadora invitan a las señoras de la Adoración, señoritas de la Corte de María Reparadora y los niños de la Corte del N.ño Jesús a la bendición de la Espilla privada de su Convento que tendrá lugar el próximo Domingo 14 a las 6 de la tarde que bendecirá nuestro amantísimo Prelado siendo padrinos de la Espilla doña Margarita de Veri y Por uay y don Joaquín Guadalupe Torrella y del altar los niños Fernando de Oca y Gaal y Juan Miguel Montaner y Sureda.

## Las subsistencias

**Las verduras**  
Presidida por el Concejal D. Miguel Trián y con asistencia del Delegado en la Plaza de Abastos Sr. Comas, el Vocal agricultor Sr. Verger y el Secretario Sr. Sabater, se reunió ayer mañana en la Casa del Reposo, la Comisión encargada de regular el precio de las verduras y hortalizas, habiendo acordado que las colifloras grandes se vendan al precio de 0'25 pesetas una y las pequeñas a 10'05 y las denominadas de capell grande 0'15 ps.

Con respecto a los precios que regían, han sufrido una baja los precedentes artículos de diez, cinco y cinco centimos respectivamente.

**La harina**  
Conforme al acuerdo tomado anterior-

mente en la reunión de comerciantes convocada por el Alcalde a bordo del vapor correo de Valencia debían salir ayer dos de aquellos y el Concejal Sr. Quetglas, al objeto de gestionar del Gobernador de aquella provincia la autorización para el embarque de las diferentes partidas que tienen adquiridos.

Dichos señores suspendieron el viaje a consecuencia, según nos manifestó el Concejal Sr. Quetglas, de haberse indisputado uno de los señores designados y no haber sido posible hallar de momento quien pudiera sustituirle.

El Alcalde ordenó ayer se practicara una requisita en todas las tahonas de Palma y subarbios para conocer las existencias actuales de harina.

De los trabajos realizados resulta que existen actualmente en Palma 1400 sacos de harina, más 400 que existen en los almacenes.  
De ello resulta que hay existencias de harina para unos diez días, en cuyo plazo se espera que llegará nuevas partidas.

Ayer recibió telegrama la Islaña, de Alicante, comunicándole que a las cuatro de la tarde había salido el vapor correo de Palma con un cargamento de harina, cuyo buque se esperaba llegara a nuestro puerto a eso del mediodía de hoy.

## Los pasaportes para la Argentina

**Advertencias a los pasajeros**  
Interesa conocer a quienes se propugna trasladarse a la República Argentina una nota que ha hecho pública el ministerio de Estado y que dice así:  
«El cónsul de España en Buenos Aires ha dado cuenta de los graves conflictos que se originan en aquel punto por no permitir las autoridades argentinas el desembarco de los pasajeros que carecen de la documentación exigida por las nuevas disposiciones vigentes en aquel país sobre admisión de extranjeros.

Los pasajeros con billete de primera y segunda clase son los que con más frecuencia dan origen a las dificultades, pues suelen considerarse erróneamente exentos de cumplir ninguna formalidad.  
Esas disposiciones son del tenor siguiente:

**Pasajeros de primera clase.**—Pasaporte con fotografía y certificado judicial o policial del país de procedencia en que conste que no ha estado bajo la acción de la justicia por delitos contra el orden social durante los cinco años anteriores a su llegada ó por delitos que hayan dado lugar a penas infamantes. Los sexagenarios y las señoras que viajan sola el esposo con hijos menores de diez años, pueden entrar en el país con permiso especial que otorgará las legaciones argentinas.  
**Pasajeros de segunda y tercera clase.**—Pasaporte con fotografía, certificado judicial o policial del país de procedencia en que conste que no han estado bajo la acción de la justicia por delitos contra el orden social durante los cinco años anteriores a su llegada ó por delitos que hayan dado lugar a penas infamantes, certificado policial ó consular sobre salud mental y no haber ejercido la mendicidad, y certificado consular ó de las autoridades del domicilio del extranjero, que acredite sus aptitudes industriales.  
Los cuatro documentos deberán venir visados por el cónsul argentino del puerto de procedencia ó de la jurisdicción a que corresponda la localización en que ha residido el extranjero.

Los sexagenarios solos, así como las mujeres acompañadas solamente de hijos menores de diez años, no pueden inmigrar a la República si no están provistos del permiso correspondiente de esta Dirección general, expedido a petición de parientes radicados en el país y obligados a prestación de alimentos.»

## Calzado barato

El calzado, cuyo precio había llegado a tanta altura que hacía difícil, a no ser con grandes sacrificios, hacerse con unas botas ha experimentado notable baja.  
En Mahón, donde está muy extendida la fabricación de calzado se ha puesto a la venta calzado, cuyo precio es una invitación a adquirirlo.

Según anuncio que publica la prensa de Mahón, el calzado de señoras se vende desde cinco pesetas al par, el de caballero, desde diez pesetas y el calzado de reglamento para el Ejército a doce pesetas par.

## La asistencia a las sesiones

**Visita a los concejales**  
Conforme al acuerdo tomado por el Ayuntamiento en una de las pasadas sesiones, ayer al mediodía el Alcalde señor Barceló y Osmari, acompañado del concejal señor Pen, empezó la visita a los concejales a quienes no corresponde asistir en el próximo bienio, al objeto de recabar de los mismos su palabra de que asistirán a las sesiones, salvo que un motivo justificado se lo impida, ó de lo contrario rogarles que dimitan el cargo.

Según nuestras noticias, el señor Martínez Rosich dijo al Alcalde que al comenzar sus tareas el nuevo Ayuntamiento asistirá de nuevo a las sesiones municipales.

## Cuestiones obreras

**Huelga de electricistas en Mahón**  
Para ayer jueves estaba anunciada la huelga que a la fábrica de fundido «La Energía Eléctrica» de Mahón plantea parte de su personal.  
Los operarios piden aumento de una peseta en sus jornales y otras mejoras y, según noticias, la Gerencia de «La Energía» ha contestado que no pueden ser aceptadas las demandas.  
**Huelga general de carreteros**  
Ayer se generalizó la huelga de carreteros en Palma, habiendo dejado de concurrir a sus simcaezes los carreteros.  
Se ulterea a dicho paro los peones de los indicados almacenes.  
Unos y otros se han adherido a los huelguistas del muelle y han manifestado que no están dispuestos a volver al trabajo mientras no sean despedido los electricistas que trabajan en el muelle.  
Con dicho motivo ayer los carros eran guiados por los patronos.

**Huelga en el muelle**  
Ayer por la mañana en el muelle se había paralizado al tráfico; el paro era casi general.  
En los pocos veleros que había, en los que se afectaba las operaciones de carga y descarga, se paralizó el trabajo debido a la huelga declarada por los asociados al «Sindicato Unico de Transportes».  
Una comisión de este Sindicato an-

teyer tarde les dijo que abandonasen el trabajo.  
En el muelle sólo se trabajaba ayer en la descarga y carga del vapor «Rey Jaime II» que había llegado por la mañana de Mahón y salió para Ibiza y Valencia, operaciones que efectuaban obreros no sindicados.  
Continuaban el acarreo de carbón al almacén de la «Islaña» por los carros del contratista señor Gassp, guiados por carreteros no sindicados.  
Patrullaba en el puerto la benemérita de a pié y a caballo en mayor número que el día anterior.

## De Mahón

Gracias a la intervención de nuestra primera Autoridad municipal, secundado por el fabricante de harinas, don Francisco Bosch, se ha conjurado el problema que al principio de la semana próxima se presentaba de difícil solución: la subida en el precio del pan. El pueblo mahonés no quiere pagarlo a más de sesenta céntimos el kilogramo, precio que los panaderos consideran ruinoso, y al cual no pueden por consiguiente acceder. Parece que el señor Bosch bonificará las diferencias, con lo que podrá continuar pagándose aquel artículo al mismo precio de antes. Con motivo del alza proyectada se celebró un mitin en el teatro Principal que se vio concurridísimo; pluriñoso entre otras cosas, la destitución de varias Autoridades y dirigidos a acerbas censuras a la Junta de Subsistencias.

—Ya se empezaba a notar de firme los efectos de la terebre R. O. del que fué Ministro de Abastecimientos señor Cañal, en la que se impuso el gravamen de 30 pesetas por kilogramo de calzado. A pesar de las activas gestiones del Diputado por Menorca señor García Parroño, no se han logrado vencer las dificultades que se presentan para la aplicación de las actuales disposiciones derivadas de dicho R. O. exteriorizándose con tal motivo, fulminante, la crisis de dicha industria, y concide con la del Gobierno lo cual significa una semana de inacción y entretanto se suma una huelga más, pero esta forzosa, a las numerosas que, por desgracia, padecemos.

—Dos conferencias, verdaderamente notables, dió estos días pasados en el Ateneo que preside, don Antonio Víctor. Conocida es ya de nuestros lectores la ilustración del digno Presidente de aquel Centro de Cultura; así no es de extrañar que sus disertaciones que versaron la primera sobre «El trabajo» y la segunda sobre «La propiedad y la riqueza», llamaron grandemente la atención. Tratada del trabajo señala como causa principal de los conflictos, el déficit de la producción y la desorganización de todos los servicios, haciendo notar además el hecho general y universalmente observado, que todo el mundo tiene al decaído y a la disminución del trabajo. Fátiga la implantación de las trabas que dificultan la expansión, perjudicando la libre concurrencia, factor impulsivo de la industria y del comercio. Terminó la primera conferencia abogando para que, si posible fuera, se dictara una ley obligatoria de trabajo para todos. El único comentario que el cronista se permite apoyando el deseo del señor Víctor, es reproducir si cabe de dicho: «¡Ojalá fuera verdad tanta belleza!»

En la segunda explicó lo que se entiende por propiedad, sus fundamentos y caracteres, estudiando las relaciones entre los conceptos de libertad, trabajo y propiedad y las vicisitudes de ésta a través de la historia. Recuerda que la humana condición es diferente y desigual, influyendo en ella incluido el azar ya que la lotería, la herencia pueden favorecer al menos apto y merecedor; así es que la pretendida igualdad es una utopía. Glosa al archimilionario recién fallecido Mr. Carnegie, cuyo altruismo alaba y entó atrevidamente en el campo de la primogenitura y herencias, exteriorizando opiniones radicales. La encl-

—Ayer tarde contrajeron matrimonio, en el parroquial Iglesia de la Concepción (Arriba), la bella señorita doña Paquita Bonet Company con el médico oculista don Antonio Roca García.  
Fueron padrinos por parte de la novia don Pedro Oliver Palmer y don Miguel Darder y Moli, capitane de la marina mercante; y por parte del novio don José Roselló, Práctico del Puerto, y don Guillermo García, maquinista naval.  
Benidijo la unión el Rdo. don Francisco Oliver, Pbro.

Acabada la ceremonia religiosa salieron los novios en auto para el predio «San Sigala» propiedad de la familia de la novia.  
Desamos a los recién casados inabables deseos.  
Ayer de Ibiza y Valencia salieron ayer, en el vapor «Rey Jaime II», don Mariano Lumbra, don Fulgencio Fernando, don Rafael Balaguer, don Salvador Rosell, don Luis Sanz y don Bartolomé Enseñat.  
Ayer se recibió en esta ciudad la noticia de haber sido nombrado Canónigo Arcipreste de la Catedral de Santa Cruz de Tenerife nuestro ilustrado paisano el Rdo. don Jaime Homar, Cura Párroco que fué durante varios años de la Parroquia de la Santísima Trinidad.  
El Rdo. señor Homar ejerce, en aquella Diócesis, el cargo de Vicario General, con el cual marchó ya de Mallorca al ir a ocupar aquel Obispado nuestro paisano el Dr. don Gabriel Llompart.

En el oratorio de San Pedro y San Pablo del Palacio Episcopal, se ulieron en el lazo del matrimonio la distinguida señorita Mameña Fuster Valiente y el oficial del Banco de España don Miguel Costa Diaz.  
El Canónigo M. I. Sr. D. Miguel Costa, do del convento, benidijo la unión.  
Actuaron de testigos: por la novia, sus hermanos don Jorge, capitán de infantería, y don Juan Antonio, y por el novio, don Pedro Llobera Garau, presidente de la Diputación Provincial, y don Miguel Benassar Costa.  
Los novios, a quienes deseamos inabables felicidades en su nuevo estado, salieron para Pollensa.

Leemos en la prensa de la Melilla que la

Sociedad de Salvamento de Naufragos ha entregado un diploma al capitán del vapor Balear por los auxilios prestados en el naufragio de una barca pesquera en aguas de aquella zona, el pasado noviembre.

## Centros

**En La Calumniada**, drama de los Quintero estrenado anoche, se encuentran sus autores a defender a España de las calumnias que pesan sobre ella, lanzadas por los malos hijos que solo ven lo bueno en los países extraños y del propio únicamente realizan los defectos.

En el defensor de la raza ibérica, concurre también la defensa de una dama que ha sido calumniada, y con la pluma gombata al impostor y con la espada lo elimina.

Drama patriótico podría llamarlo. La pasión humana, el amor, está sobado, y casi no acentúa el peso de la declamatorio que lo apista. No hay vida sino símbolo tan velado que el drama cede el paso al patético y cuando el público espera la palpación del corazón humano se encuentra con un discurso é interpretaciones históricas de lo menos teatral que imaginarse pueda.

En suma: una buena intención de los autores y un drama más, de vida efímera, que no atestará un ápice la fama de sus autores, como no se la acrecenta Benavente *La ciudad alegre y confiada*

Hoy en matlabs se celebrará una función a beneficio del Hospital.  
Se representará el entremés en un acto *Punta de viuda* y se celebrará la segunda representación de *La señorita está loca*

**Curso**  
Para hoy viernes está anunciado el debut de la canzonetista española Niñón y la aplaudida troupe *Mexicano-Morales* que ejecutan un selecto repertorio de bailes internacionales.

## CULTOS

Concluyen en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de Guadalupe: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, meditación, estación, Te Deum y resurreya de S. D. M.

Empiezan en San Francisco en honor del Misterio de la Inmaculada de María: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis Corona, ejercicio dedicado a la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Merced, fiesta en obsequio de S.ª Lucía: Desde las seis misas cada media hora; a las diez Misa mayor cantada por la Capilla Mercadería, con sermón por el Padre de la Comunidad; por la tarde a las seis Rosario y conclusión solemne de la novena de la Santa.

**En la Santa Cruz de San Pedro**  
A Nuestra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

# TELEGRAMAS

## La crisis sigue sin resolver

**Bugallal no forma gobierno.**—El Rey encarga a Allende-Salazar la formación de un gabinete de concentración parlamentaria para aprobar los presupuestos

Madrid 11 a las 11'45 (Urgente)  
**Bugallal se encarga de formar gobierno**

Se ha encargado de formar gabinete el ministro de Hacienda dimisionario señor Bugallal, después de recibir, ayer de Dato, y hoy de Sánchez Toca, la venia que necesitaba.  
Realizará gestiones para el nombramiento de ministros y volverá a Palacio a las seis de la tarde.

Parlamento de los presupuestos y de los proyectos que tienen a resolver los problemas más urgentes que interesan al país.  
También estuvo el señor Bugallal en casa del señor Dato y ha pedido hora para visitar a los señores Alba, Alcalá Zamora y Melquiades Alvarez.

Madrid 11 a las 18  
**Bugallal quería formar un Gobierno de concentración conservadora**

No consta que al iniciar el señor Bugallal sus gestiones para la formación de Gobierno su primer impulso fué hacer trabajos para conseguir la constitución de un Gobierno de concentración conservadora, pues personas significadas le hicieron desistir ante el convencimiento de que no se pre-

starian a formar parte de ese Gobierno ni los mauristas ni los cervistas.

**La actitud de Alba ante el Gobierno Bugallal**

Visitamos al señor Alba, quien nos hizo las siguientes manifestaciones:  
Ha venido a ver al señor Bugallal dándole cuenta de que el Rey le encargó la formación de Gobierno y diciéndole que deseaba saber la actitud mía y de mis amigos ante el Gobierno que formara y si podía contar con nuestro apoyo.  
Le dije que si se trata de formar un Gabinete homogéneo conservador nosotros le concederemos toda la benevolencia y benevolencia para llevar a cabo en el Parlamento la aprobación del plan económico y de los proyectos más urgentes.  
Si se trata de formar un Gobierno

de concentración conservadora, le añadí, en ese caso nada puedo decirle, porque tendría que contar con mis amigos y con los jefes de las demás agrupaciones políticas de la izquierda; lo que ellos decidieran haría yo.

El señor Bugallal me dijo que trataba de formar un Gobierno homogéneo conservador y veía sido logrado, pues le habían ofrecido su apoyo los señores Dato, Sánchez de Toca y demás personas del partido conservador.  
El señor Bugallal deseaba tener confirmación de todo esto y además quería proceder correctamente, para cuyo efecto había pedido que se reunieran los ex ministros conservadores.

**Los conservadores disgustados**

También podemos afirmar, a juzgar por lo que nos han contado de conversaciones oídas hoy en el Hotel

Ritz, donde se reunieron muchos políticos de distintos matizes, principalmente conservadores, que entre otros cosas profundo disgustado, estimando que habiendo fracasado el señor Dato en la formación de Gobierno ninguna personalidad del partido debía haberse lazado a formar.

A juzgar por la actitud de muchos de esos diputados, el Gobierno que se forme encontrará dificultades en el Parlamento.

**Manifestaciones de Melquiades Alvarez**

Un redactor de la Agencia Mecha ha visitado a don Melquiades Alvarez y le preguntó noticias del curso de la crisis.  
El jefe de los reformistas dijo que el señor Bugallal no había ido a verle ni le tenía anunciada su visita.



—¿Que impresión tiene V. sobre el Gobierno que intenta formar el señor Bugallal? le preguntamos. —Solo sé por algunos periodistas...

dije: «Está usted perdido, ahí fracasa todo». Mientras estábamos hablando con el conde le dieron la noticia telefónica...

Table with multiple columns of numbers, likely a lottery or statistical table. Includes sub-sections like '84 MIL', '85 MIL', etc.

BL REVERENDO SR. DON ANTONIO CASULLERAS Provincial de los Sacerdotes de la Misión. Murió en Barcelona el 11 del presente mes...

PRIMER ANIVERSARIO SRTA. D. MARGARITA MIRO Y DE MESA. Todas las misas que se celebrarán mañana sábado...

Lotería

Table of lottery results for Madrid 11 a las 12, including winning numbers and prize amounts.

ron rápidamente tres mil ejemplares de «ABC». En La Peña se vendieron unos mil quinientos.

Table with 2 columns: Category (Interior, Exterior, Francos, etc.) and Amount.

La paz Telegramas de Madrid. Colisión entre italianos y franceses en Fiume.

La prensa de Madrid y el sindicalismo. Madrid 11 a las 14. Periódicos que se publican. La venta callejera. Incidentes.

Noticias de Barcelona. Sigues el «lock-out». Perdida. BORDADORAS.

ros que transportan trigo desde el puerto a las fábricas.

Una nota de la Federación Patronal. La Federación Patronal ha publicado una nota...

Los estudiantes reclaman vacaciones. Los estudiantes siguen agitando. Reclaman la declaración de las vacaciones de Navidad.

Periódico suspendido. El Gobernador interino señor Prats ha suspendido y denunciado al Juzgado...

Del vapor incendiado. El vapor «Emilia Pérez» a cuyo bordo se declaró ayer un incendio...

El Comité del Sindicato de periodistas de esta, ordenó una cuota doble para cubrir los gastos del viaje...

El día 8 se extravió una piel de pieles negras de rebora desde la Misericordia a la iglesia de San Jaime...